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Stadt Lich 35423 Lich, 14.06.2019 
Unterstadt 1 
 

N I ED E RS C H RI F T  

über die 15. Sitzung des Ortsbeirats Langsdorf 

 
Sitzung am: Donnerstag, 13.06.2019 
Ort: Altes Rathaus Langsdorf, Rathaussaal 
Dauer: 20:05 Uhr - 21:39 Uhr 
 
 
(Anwesenheitsliste entfernt) 
 
 
Inhalt der Verhandlungen 
der Ortsbeirat LangsdorfGütlich@@14. 03.01.2019 

TOP Drucksache Betreff 

 
 

1  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der form- und fristge-
rechten Einladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tages-
ordnung 

 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass 
der Ortsbeirat Langsdorf form- und fristgerecht eingeladen und beschlussfähig ist. 
 
Ortsvorsteherin Gütlich, bringt den Antrag, den Punkt 4. um den Zusatz „Einrichtung eines 
zweiten Wahlbezirkes in Langsdorf“ zu erweitern. 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
Der Antrag wird unter Punkt 4. auf die Tagesordnung genommen. 
 
Weitere Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
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2  Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung vom 
03.01.2019 

 
Die Niederschrift über die 14. Sitzung des Ortsbeirats Langsdorf am 03.01.2019 wird ge-
nehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen 
 
 
 

3  Besetzung des Wahlvorstandes zur Bürgermeisterwahl 
 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 3. und schlägt vor, den Wahlvorstand, der bei der 
Europawahl tätig war, zu benennen.  
 
Die Vorschlagsliste wird dem Protokoll angehängt. 
 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorschlagsliste einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen 
 
 
 

4  Barrierefreies Wahllokal, Einrichtung eines 2. Wahlbezirks in 
Langsdorf 

 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 4 und berichtet, dass Langsdorf derzeit den größ-
ten Wahlbezirk von Lich darstellt. Deshalb besteht die Überlegung, einen zweiten Wahlbezirk 
in Langsdorf zu integrieren. Dies bedeutet auch einen zweiten Wahlvorstand zu stellen. Hier 
sieht Ortsvorsteherin Gütlich das Hauptproblem. Um Mitbürger/innen für das Wahlamt zu 
gewinnen, schlägt Reiner Dern vor, diese direkt anzusprechen. Michael Höfeld schlägt vor, 
einem zweiten Wahlbezirk zuzustimmen. Das zweite Wahllokal sollte dann barrierefrei zu-
gänglich sein. Reiner Dern bringt den Vorschlag, ein zweites Wahllokal im Sport- oder Ten-
nisheim zu realisieren. Jenny Hobl würde den Kindergarten für ein Wahllokal vorsehen.  
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat regt an, einen weiteren Wahlbezirk ab 2021 einzurichten. Ein mögliches Wahl-
lokal wäre das Sportheim (inzwischen barrierefrei). 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen 
 
 
 

5  Vorbereitung zur Aufstellung des Haushaltsplanes für das Rj. 
2020 

 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 5. Vergangenes Jahr wurden 5 Vorschläge abge-
geben, welche im Haushalt keine Berücksichtigung gefunden haben. Deshalb wird  vorge-
schlagen, die Vorschläge für 2020 wieder einzureichen. Diese wären: 
 

1. Renovierung der Außenfassade von Flur und Treppenhaus des alten Rathauses 
2. Straßen und Gehwege im OT Langsdorf, sind auf Schäden zu überprüfen und aus 

Gründen der Unfallverhütung vorhandene Mängel unverzüglich zu beheben 
3. Sanierung der Friedhofsmauerkrone Nordseite da Wasser eindringt, geschätzte Kos-

ten € 25.000,- 
4. Vorfluter an vorhandenen Drainagen freilegen und räumen 
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5. Räumen von Gräben 
6. Rückbau / Umbau der Küche in der Volkshalle, zur Spül /Vorbereitungsküche ge-

schätzte Kosten € 20.000,- 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen 
 
 
 

6  Verwendung der Verfügungsmittel 
 
Es werden noch Mittel für die Fertigstellung der vierten Ortseingangstafel (Fundament, Be-
festigungsmaterial usw.) zur Verfügung gestellt. 
Andreas Kuczera fragt nach einer Finanzierung, über einen Schrank für das Gemeinde-
schwesternprojekt. Der Ortsbeirat diskutiert den Vorschlag und fasst folgende Anfrage. 
 
Der Ortsbeirat fragt an, ob aus den Verfügungsmitteln benötigtes Material / Ausstattung, für 
das Gemeindeschwester-Projekt im Evg. Gemeindehaus finanziert werden kann. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen 
 
 
 

7  Mitteilungen und Anfragen 
 
 

7.1  Antrag Mitfahrerbänke 
 
Ortsvorsteherin Gütlich berichtet von dem Antrag, Mitfahrerbänke in Langsdorf zu integrie-
ren. Hierzu gibt es noch keine Rückmeldung seitens der Stadtverwaltung.  
 
 
 

7.2  Gärtnerbetreutes Grabfeld auf den Stadtteilen 
 
Ortsvorsteherin Gütlich berichtet von einem Treffen der Ortsvorsteher mit Herrn Reber von 
der Fa. Volz. Hierbei wurde das Thema “Gärtnerbetreute Grabanlagen“ auf den Stadtteilen 
besprochen. Das Projekt wurde schon vor vier Jahren beschlossen. Aus zeitlichen Gründen 
konnte seitens der Fa. Volz noch keine Planung erstellt werden. Jedoch gibt es nun die Zu-
sage, dass im Herbst mit den Planungen begonnen wird. Die jetzige Situation ist sehr unbe-
friedigend, da es Verträge mit der Treuhandstelle Hessen Thüringen gibt, und diese bedient 
werden wollen. Auch gibt es bereits Nutzungsanfragen aus der Bevölkerung. 
 
 
 

7.3  Nächste Ortsbeiratssitzung 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am Montag, den 02.09.2019 um 20:00 Uhr im Rathaus 
statt. 
 
 

 
ORTSVORSTEHERIN: SCHRIFTFÜHRER: 
 
 
 
(Ilka Gütlich) (Michael Neumann) 
 
 




